



MINISTERIO DE DESARROLLO SOCIAL Y FAMILIA JUNTO A SENAMA ENTREGAN RECONOCIMIENTO A GANADORES DE 10° VERSIÓN DEL CONCURSO LITERARIO DE PERSONAS MAYORES

- En el salón Montt Varas del Palacio de La Moneda se realizó la premiación de esta iniciativa que promueve la participación de las personas mayores y su acceso a la cultura, impulsando un envejecimiento digno, activo y saludable.

La ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro, junto a la subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos; la subsecretaria de la Niñez, Verónica Silva; la directora nacional del Servicio Nacional del Adulto Mayor (SENAMA), Claudia Asmad; y el subdirector del Instituto Nacional de la Juventud (INJUV), Nicolás Valdenegro, participaron en la ceremonia de premiación de la décima versión del Concurso Literario Autobiográfico de Personas Mayores de SENAMA.

Durante la ceremonia, las autoridades estuvieron acompañadas por los ganadores de las regiones de Valparaíso: Marcela Hurel, ganadora histórica regional y Hugo Chacón, ganador regional de la décima versión; Metropolitana: Óscar Raby, ganador histórico regional y Patricio Rivera, ganador regional de la décima versión; y de la región de O'Higgins, María Cristina Leiva, ganadora regional de la décima versión; además del ganador nacional de esta décima versión, Hugo Caro, proveniente de la región del Ñuble y las menciones honorosas de cada una de las regiones. En la actividad participaron también las coordinadoras regionales de SENAMA Valparaíso, Carolina Rothen; Metropolitana, Adela Bahamondes; O'Higgins, Karin Ortíz y Ñuble, Valeska Morales.

En esta oportunidad, a través de una alianza establecida entre SENAMA e INJUV, se entregó también el reconocimiento a la joven ganadora del primer Concurso Nacional de Ilustraciones, Ana Vargas, instancia que propició que jóvenes pudieran demostrar su talento al diseñar la portada de la publicación con los relatos ganadores, vinculándose así con sus sentimientos y vivencias y conectando a dos generaciones.

La ministra de Desarrollo Social y Familia destacó que estos relatos “no solo narran historias, sino que nos enseñan a través de sus palabras el valor de construir una vida plena y significativa, que es un aprendizaje fundamental, especialmente para los jóvenes, que este diálogo intergeneracional nos parece que es central. Las personas mayores merecen ser tratadas con respeto y con dignidad, ser escuchadas y consideradas en cada decisión que afecte sus vidas. El Estado y el conjunto de la sociedad debe asumir con responsabilidad, con seriedad y con respeto. Y por eso, en términos de política, seguimos avanzando en la tramitación del proyecto de Ley de Envejecimiento Digno, Activo y Saludable, que busca reconocer legalmente los derechos de las personas mayores y establecer mecanismos judiciales para hacerlos efectivos”.

La subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos Jara, destacó que "este concurso releva la importancia de hacer memoria. Desde dónde venimos y cómo construimos. No solamente nuestras biografías individuales, sino también la biografía de nuestras comunidades y la de nuestro país. Por eso es tan importante visibilizar las experiencias de todas las personas, sobre todo en un país que envejece a la tasa que lo hace Chile. Así, la vejez como un desafío es una urgencia que requiere ser atendida el día de hoy, donde las personas mayores puedan participar de la vida social a través de un envejecimiento digno, activo y saludable".

Mientras que la directora de SENAMA, Claudia Asmad indicó que "este concurso permite rescatar las experiencias y vivencias de las personas mayores, contribuyendo al traspaso de elementos culturales y fomentando las relaciones intergeneracionales. Avanzar hacia un envejecimiento digno, activo y saludable es parte del compromiso del presidente Gabriel Boric con las personas mayores. Por eso, desde SENAMA estamos impulsando iniciativas que permitan promover su participación, fomentar su autonomía y transmitir su experiencia y sabiduría al respeto de la población, dejando un importante legado a las nuevas generaciones. La experiencia de las personas mayores y sus historias de vida constituyen un valor fundamental para poder entender la etapa de la vejez y reconocerla como una oportunidad. Quiero felicitar a todas y todos quienes participaron, y los invito a que se sigan sumando a esta gran iniciativa que encabeza SENAMA".

Este año, el concurso literario recibió más de 1.200 relatos provenientes de todo el país y el extranjero. De ellos, 746 fueron presentados por mujeres.

Esta iniciativa, que se enmarca en el Plan Nacional de la Lectura, se ha consolidado como un espacio para promover, reconocer y visibilizar la participación de las personas mayores.

La décima edición del Concurso Literario Autobiográfico de Personas Mayores forma parte del Programa Envejecimiento Activo de SENAMA y promueve una imagen participativa de la vejez

Revisa el listado con todos los ganadores de la Décima Edición del Concurso Literario Autobiográfico de SENAMA, aquí.

